



DECLARACIÓN DE INTERÉS
“Fiesta Nacional del Salame Quintero”

VISTO:

La realización de la FIESTA NACIONAL DEL SALAME QUINTERO, que tiene lugar anualmente en el municipio de Mercedes, en la provincia de Buenos Aires, República Argentina.

CONSIDERANDO:

Que, Mercedes desde mediados del siglo XIX fue recibiendo inmigrantes que llegaban de Italia y preferentemente se radicaron en la zona periférica, formando las prestigiosas quintas que hoy rodean a toda la ciudad.

Que, muchas de esas quintas son hoy reliquia de un pasado de fecunda actividad productiva, especializándose en la producción de frutas y hortalizas.

Que, los inmigrantes trajeron también las costumbres de la alimentación; aquí los quinteros se hicieron famosos por la calidad del chacinado, que producían para uso y consumo familiar. De ahí viene la calidad y variedad del procesamiento del salame, bondiola, chorizo, morcilla, etc.; que del cerdo bien alimentado se podían lograr. En especial el SALAME QUINTERO, con un 80% de cerdo y un 20% de vaca en sus mejores cortes (lomo), el tocino cortado a cuchillo, la pimienta en

RECIBIDO

25 SEP 2023

No. Protocolo 371/2023
Secretaría Parlamentaria



grano y los distintos ingredientes según la receta que muy cuidadosamente los productores no develan.

Si a lo antedicho se suma la producción del famoso vino quintero, participar de una mesa así servida era, un acontecimiento digno del mejor paladar.

Allá por el año 1969 un grupo de amigos reunidos en el almacén de Berterreix, de calle 29 y 42, lanzaron la idea de hacer la Fiesta del Salame. La idea cundió y fue entonces que bajo la Intendencia Municipal del Dr. Julio César Gioscio, se le encomendó a Dn. Ulises D'Andrea la tarea de organizar este evento, que con el tiempo se transformaría en un acontecimiento anual.

Así desde 1975, hasta hoy la FIESTA DEL SALAME QUINTERO se desarrolla ininterrumpidamente con mucho éxito. Este acontecimiento tiene la particularidad de convocar a familias que llegan a Mercedes para saborear el mejor chacinado.

Mercedes, Buenos Aires

La ciudad de Mercedes, es un distrito de la pampa húmeda de la provincia de Buenos Aires, en la República Argentina, surgida de la primigenia Guardia de Luxán, que tuvo su fundación el 25 de junio de 1752, y es desde 1865 es la cabecera del partido homónimo. Está situada a 100 km hacia el oeste de la Ciudad Autónoma de Buenos Aires y a 152 km de capital provincial, La Plata. Es una de las pocas ciudades de Argentina donde convergen tres líneas ferroviarias, que la unen a los



grandes centros de consumo del interior y del exterior. Esto motivó que a finales del siglo XIX, esta ciudad fuera propuesta como capital de la provincia de Buenos Aires, hecho que no ocurrió pero que en ese entonces le dio la denominación de “La Perla del Oeste”.

POR TODO ELLO,

EL PARLAMENTO DEL MERCOSUR DECLARA

ARTICULO 1: DECLÁRASE de Interés Regional a la FIESTA NACIONAL DEL SALAME QUINTERO, que se realiza ininterrumpidamente desde el año 1969, en el mes de septiembre, en la ciudad de Mercedes, provincia de Buenos Aires, República Argentina.

ARTICULO 2: De forma.

JUAN PABLO LOPEZ BAGGIO
Parlamentario del Mercosur – Delegación Argentina